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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung 
Sitzungsort 

Gustav-Heinemann-Schule, Holthausstraße 15, 58332 Schwelm  
Datum 

20.10.2015 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:44 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Bosselmann, Ralf    
Kirschner, Thorsten    
Wapenhans, Detlef    
Weidner, Johnnie    
Antkowiak, Rolf Vertretung für Herrn Speckenbach 
Heinemann, Manfred    
Nockemann, David    
Thier, Heinz Georg Vertretung für Herrn Müller 
Beckmann, Heiko    
Rindermann, Horst    
Weidenfeld, Uwe    
Senge, Jürgen Vertretung für Herrn Feldmann 
Huppelsberg, Wulf    
Schulz, Jürgen    
Sieker, Dieter    
 
beratende Mitglieder 
 
Mazzarisi, Calogero    
 
Vorsitzender 
 
Schier, Klaus Peter    
 
stellv. Vorsitzender 
 
Lusebrink, Hans-Otto    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Guthier, Wilfried    
Paschen, Astrid    
Schweinsberg, Ralf Vertretung für Herrn Stobbe 
Sormund, Frank    
 
Schriftführer/in 
 
Beckmanns, Norbert    
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Abwesend: 
 
Mitglieder 
 
Müller, Michael Vertreten durch Herrn Thier 
Speckenbach, Benjamin Vertreten durch Herrn Antkowiak 
Feldmann, Jürgen Vertreten durch Herrn Senge 
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Stobbe, Jochen Vertreten durch Herrn 

Schweinsberg 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom ...    
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
5 Mitteilungen    
 
6 Beratung des Haushaltsplan-Entwurfes 2016 

(Fachbereich 6) 
204/2015 

 
7 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
Der Vorsitzende Herr Schier begrüßt alle anwesenden AUS-Mitglieder, die Vertreter 
der Presse und die Mitglieder der Verwaltung.  
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
 
Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. Weitere 
Fragen oder Anregungen zur Tagesordnung werden auf seine Frage hin nicht 
genannt. 
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3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom ...    
 
Die Protokolle der letzten beiden AUS-Sitzungen konnten leider noch nicht 
genehmigt werden, da diese noch nicht freigegeben wurden. Herr Senge fragt nach, 
ob die Nicht-Fertigstellung ursächlich auf die Überlastung von städtischen 
Mitarbeitern infolge von Personaleinsparungen zurückzuführen sei. Herr 
Schweinsberg sagt zu, hier nachzufassen. 
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 Es gibt keine Fragen der Anwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung. 
 
5 Mitteilungen    
 
Der Kämmerer Herr Schweinsberg teilt mit, dass nach Auswertung der Submission 
der günstigste Anbieter für den Ausbau der Lindenstraße mit seinem Angebot immer 
noch rd. 55.000 € über dem zur Verfügung stehenden Haushaltsansatz lag. Die 
Ausschreibung wurde infolge dessen von ihm aufgehoben. Er kündigt die Maßnahme 
für das nächste Jahr wiederum an. Die AVU wolle sich dann ebenfalls erneut 
beteiligen.  
Herr Weidenfeld kündigt zum Ausbau der Lindenstraße einen Antrag seiner Fraktion 
an.  
  
6 Beratung des Haushaltsplan-Entwurfes 2016 

(Fachbereich 6) 
204/2015 

 
Herr Schier und Herr Schweinsberg kündigen eine PowerPoint-Präsentation zum 
Thema an. Herr Guthier bezeichnet diese als Teil einer „Maßnahmenorientierten 
Haushaltsplanung“ und betont die enge Verzahnung von Planung beim STEB, 
Ausführung durch die TBS und Abrechnung durch die Bauverwaltung. Es würden 
Projekte benannt, die sich u.U. auch über mehrere Jahre erstrecken könnten. 
Frau Paschen trägt sodann ihre Präsentation vor, die Maßnahmen des 
Stadtentwicklungsbüros zur Bauleitplanung erläutert Herr Sormund.  
 
(Die Präsentation wurde den Fraktionen kurz nach der Sitzung per Email zur 
Verfügung gestellt) 
 
Danach diskutiert der Ausschuss über die geplanten Maßnahmen; zu verschiedenen 
Nachfragen der Ausschussmitglieder gibt die Verwaltung detaillierte Erläuterungen.  
Herr Kirschner bittet darum, bei den jeweiligen Maßnahmen zukünftig den Planungs- 
bzw. Beschlussstand zu dokumentieren. Die Verwaltung sagt zu, „KAG-fähige“ 
Maßnahmen auch weiterhin im Ausschuss vorzustellen. Gegebenenfalls würden 
zusätzlich Bürgerbeteiligungen durchgeführt und der Behindertenbeirat beteiligt.  
  
Die Präsentation wird von mehreren Teilnehmern der Sitzung ausdrücklich gelobt. 
 
Beschluss: 
 
Die AUS empfiehlt dem Rat der Stadt Schwelm den Beschluss der entsprechenden 
Haushaltsansätze 2016 gemäß Vorberatung in der heutigen Sitzung. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 16 

 dagegen: - 

 Enthaltungen: 1 
     

einstimmig beschlossen. 
 

7 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 
Verwaltung 

   

 
Herr Bosselmann bittet um Überprüfung der Beschilderung im Bereich der 
(stillgelegten) Bushaltestelle am Westfalendamm. Er  fragt nach, ob die dortige 
Umfahrung noch nötig sei. 
Herr Sieker berichtet von einer wuchernden Hecke in diesem Bereich, die die Sicht in 
Richtung Südstraße und Sternenburgstraße behindert. Er fragt nach, ob in der 
dortigen Dreißigerzone ein Schild im mittleren Bereich (zur Erinnerung) fehlt.  
Die Verwaltung verspricht, dies zu prüfen und im nächstmöglichen AUS zu berichten. 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 18:04 Uhr. 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 4 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 08.12.2015 Vorsitzender 
gez. Schier 

Der Schriftführer 
gez. Beckmanns 
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